

DIARIO DE



MALLORCA

del martes 19

de Abril 1814

Año 3^o de la Constitucion.

S.^o Cresencio Confesor y S. Hermógenes.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	12 g.	28 p. ll.	S.	5 y 21 minutos
12 del dia.	13 g.	28 p. ll.	SO.	y se pone á las
5 de la tar.	13 g.	28 p. ll.	OS.	6 y 39 minutos.

Boletin del príncipe real de Suecia.

Quartel general de Colonia 12 de febrero de 1814.

El príncipe real partió de Buechemburgo el dia 9 para ir por Lipstadt y Everfeld á Colonia, adonde llegó en la noche del 10: pasó el Rhin en medio del extruendo de la artillería, y sus orillas resonaron con las aclamaciones de los habitantes. Todo el pueblo de Colonia salió á recibirle á la orilla del rio, y jamas se ha manifestado con tanta unanimidad el entusiasmo de un pueblo libertado del yugo opresor.

En la noche hubo iluminaciones en la ciudad, y un gran bayle que honró S. A. R. con su presencia.

Como el ejército del norte de Alemania va á empezar una campaña mas activa en estos países, es necesario indicar la marcha de los diferentes cuerpos que le componen, y las miras ulteriores del príncipe real.

El cuerpo del general Bulow, que forma derecha del ejército, está en las inmediaciones de Brusélas, y ha adelantado sus puestos avanzados con direccion á Mons. El general Winzingerode, cuyo quartel general está en Námur, forma el centro. Este general se ha apoderado ya de las ciudades de Mons, Auennes y Rheims, cuyas llaves envió al príncipe real, y este las remitió al emperador Alexandro. El cuerpo del conde Woronzow, que pasó por aquí el Rhin, se dirige igualmente á Namur, para comunicarse con el general Winzingerode. El general Strogonoff está pronto á seguirle. La vanguardia del ejército sueco estará el dia 12 en en el Rhin, de manera que todo el ejército deberá haber pasado este rio antes de concluirse el mes.

Las tropas dinamarquesas siguen el camino de Dusseldorf, pasando por Bremen y Munster, y desde allí avanzarán mas en la línea de operaciones. La intencion de S. A. R. es reunir todo el ejército de su mando en una línea entre Soissons y Rheims, para operar despues segun las circunstancias.

CATALUÑA.

En los monitores franceses asombra el ver que ni una sola palabra traen de los movimientos de los ejércitos franceses, ni de los aliados desde Troyes en donde se dixo que habia Bonaparte establecido su quartel general hasta París en cuyo intermedio se hallaban fuerzas muy considerables de los aliados, y señaladamente en la Ferte-Gaucher y Soissons. Por la parte de Leon el 26 de febrero los aliados evacuaron á Chasillon Michatle y retiraron por el fuerte de l' Eclusa á Ginebra. El 23 iban retirando de Maximieux Pont-d' Ain Eourg, Cerdo, Mantua &c., y segun una carta del duque de Castiglione su fecha en Lons-le-Saulnier el 28 de febrero los generales Musnier, Oordencau, Pannetier, Bardet Marchaud, y Desaix adelantaban hacia el Franco Condado y Ginebra, al paso que los aliados iban retirando de los puntos que

antes habian ocupado hasta las inmediaciones de Granoble.

Esta retirada es una consecuencia necesaria de una entera variacion en el plan de operaciones de los exércitos aliados. Hasta ahora parece que el objeto de los aliados era extenderse para desconcertar las medidas de Bonaparte relativas á la organizacion de sus fuerzas en una estacion en que no era facil la reunion y traslacion de los grandes males con todo lo necesario para darles el correspondiente movimiento y hacerlas obrar con fruto. Los adelantamientos de Bonaparte hasta Moskou, y sus resultados, acaso han servido de exemplar á las potencias aliadas para no arriesgar una empresa de grande importancia en tiempo de invierno. Ahora parece que es la estacion, en que el príncipe de Schwarzenberg debe tratar de reunir sus fuerzas para combinar sus operaciones con los exércitos que se hallan en la Ferté Gauchea y en Soissons, mayormente cuando parece cierto que el príncipe real de Suecia se halla en estado de obrar directamente sobre Francia. En este caso la retirada de los aliados de los puntos que se han indicado es una consecuencia necesaria de la reunion y combinacion que se requiere para un golpe magistral y decisivo que segun parece no puede tardar en realizarse. Parece que París ha de verse pronto amenazada por las fuerzas que ha dexado atras Bonaparte, en cuyo caso este debe retroceder, siendo probable que la última batalla en que deben empeñarse todas las fuerzas de una y otra parte se dará á siete ú ocho leguas de la capital. (*Gazeta de Cataluña.*)

Gobierno político.

En el recurso dirigido al muy ilustre señor gefe político de esta provincia, por don Juan de Medina y otros 82 ciudadanos españoles residentes en esta ciudad, quejándose del proceder del ayuntamiento constitucional de ella en el reparimiento y cobro de la contribucion directa que se exige, pidiendo por lo mismo que se mande á aquella corporacion, verifique el cobro con arreglo al de-

creto é instruccion de 13 de setiembre último, y no en otra forma. Ha recaido en este dia el siguiente decreto.

„ No ha lugar por el tercio anticipado y en vista de la falta de respeto con que se trata al Ayuntamiento de esta ciudad en el presente recurso, con cuyo proceder se ha infringido la última parte del artículo 7.º de la Constitucion: Multo en la cantidad de quatro duros á cada uno de los que han firmado dicho recurso, cuya cantidad mando depositen en esta secretaria dentro de 3.º dia, y les apercibo que en adelante se contengan en sus escritos en los limites de la moderacion que debe caracterizar á todos los españoles, y mas particularmente á ciudadanos que tanto se precian de verdaderos amantes del bien de la patria.”

Y se hace saber al público por disposicion del mismo Sr. Gefe politico, á fin de que llegando á noticia de los interesados cumplan lo mandado en dicho decreto. Palma 18 de abril de 1814. = José Climent, secretario.

Noticias del pais.

Hoy saldrá correspondencia para Tarragona con el capitán D. Antonio Ramon Gibert catalan.

Idem para Vilanova con el patron Lorenzo Pasqual mallorquin.

Dia 20 para Larragona con el patron Gabriel Giá mallorquin.

Idem para Alicante con el patron Jayme Esteva mallorquin.

Idem para Mahon con el patron Juan Bautista Santandreu.

Dia 21 para Valencia con el patron Juan Mayol mallorquin.

Dia 22 para Mahon con el patron Cayetano Salas ivicenco.

Una pobre forastera de solemnidad perdió en dias pasados un pañuelo listado desde las monjas de la Misericordia hasta la puerta del muelle; el que tenga la bondad de entregarlo à la imprenta de este diario ademas de hacer una caridad se le gratificará con una peseta.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.